



C.N.T. PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO A.I.T.

Precios de suscripción: 50 cts. al mes. Número suelto, 15 cts.

sahora, con más se que nunca, hemos de luchar unidos todos los trabajadores hasta conseguir la victoria que libre a España de la tiranía y la opresión fascista.

HACIA LA SOCIALIZACIÓN

Romancero popular

Lo que dicen ellos

por el jabón empleado
traje los bravos leones
que Mussolini ofreció,
solo vienen macarrones.
entre Burgos y Sevilla,
comunican dos traidores;
don Lindo es uno, lector,
en fin, como tu conoces,
el otro, miss manzanilla,
rebido y cual tabla salvadora,
traje alemanes, y ahora
recibos más que coches.

lo es mucho lo que señala?
A es más lo que me informa
pensar, en pagar la cuenta
en lo que debemos, bien bonito.
no quiso saber si coquitos
y todo es nada ante el caso,
(perdona que lo mencione)
denigrante, que supone
nuestro rotundo fracaso.
se ha quedado en el olvido,
miss manzanilla, bastera,
sindicalista D. Lindo, termina,
cada noche su voz de lata atina,
lascivios con espumosa cervizal
que expresa su lechazo.
Y dice: yo bien presumo
si que tu predica señala,
on que que alarguemos el ala,
y tomemos la del humo.

T.A.D. si lo asingo, lo quisiera
he quedado convencido.
y se el final que me espera,
pero sea lo que quiera
que me quiten lo bebedo.
hasta aquí pude captar
todo lo que habéis leído,
pero el final no he podido
con harta pena escuchar.

Luis de Taboada

PALABRAS SENSATAS

Prensa nuestra

la C.N.T. y la U.G
T, lo decimos ahora
y lo hemos dicho an-
tes, han de asumir la
administración de la
victoria. sin admitir ingeren-
cias que puedan
variare el contenido de
emancipación proleta-
ria que encierran la
guerra y la Revolución

sin admitir ingeren-
cias que puedan
variare el contenido de
emancipación proleta-
ria que encierran la
guerra y la Revolución

Yo rindo homenaje al deseo que se proclaman los teóricos del pacifismo integral, los que crean esta doctrina, pero no nos dicen que lo esencial es poder impedirme de pensar en la palabra del Evangelio: «Pírate como agua y se lavó las manos ante el pueblo diciendo: «se lo que hacen valer los que hay de noble y de generoso en la Justicia, que son, en efecto, estos republicanos, traidoramente atacados por un jefe de oficiales felones, sino los justos» de que causa más santa, como es la que son, sinceramente sostienen este tesis. Pero —porque no de-cirlo?— siento una angustia cuando veo bajo la capa de la paz, organizarse el martirio y Lope Tejero.

VIDA SINDICAL

Intitulado
Doc. Geschiedenis
Amsterdám.

apón no haber llegado a tiem

po la fabricación de papel que

tenemos encargada para este

periodico, nos vemos precisa-

dos a editar en la deficiente

calidad que apretará el lector.

Eloquentes discursos de los compañeros Jiménez, Crespo, Jiménez Igualada y Gallego Crespo

que propugnaron por la más estrecha unión de los trabajadores.

Francisco Crespo

seríamos injustos si calificáramos el mitin que vamos a celebrar, de uno más. Fue una conferencia en la que los oradores—compañeros Jiménez, Crespo, Jiménez Igualada y Gallego Crespo—pusieron de manifiesto completamente el sentir humanitario de la C. N. T. y su posición en los momentos actuales. Preside el acto Alfonso Quiñones, que presenta a los oradores.

Matías Jiménez

comienza diciendo que por primera vez se dirige al público. Es muy fácil—dice—que no lo haga como tantos otros que han vivido siempre a costa de los discursos.

hace ocho días se vertieron en este mismo local, afirmaciones caprichosas que nosotros no podemos dejar pasar desapercibidas porque nos tildarían de cobardes, se dijo que «había elementos que desobedeciendo órdenes del Gobierno, se mantenían emboscados en las organizaciones». A este respecto he de contestarles que los llamamientos del 32 al 35, son ilegales. Esta orden—continúa—solo afecta a Albacete y Ciudad Real. Y para que un llamamiento como éste tenga carácter legal, ha de ser acordado por el Consejo de Ministros y ser extensivo a todas las provincias leales al mismo. Por lo tanto, este llamamiento, es una maniobra política de quien tiene bien probada su ineptitud en la provincia. Así que tener presente que los hombres de la C. N. T. no se emboscaron al negarse a ir. Si fuera preciso no dudarlo que no nos negaríamos.

habla del origen de la C. N. T. y dice de las persecuciones de que fueron objeto sus hombres por quienes les interesaba que ésta no tuviera vida propia.

«crear colectividades es crear sociedades anónimas; es matar una burguesía para crear otra». Esto—expone—no lo puede decir nada más que un enfermo mental. Las colectividades son el primer paso que nos ha de llevar a la socialización total, y puesto que siempre se ha dicho por todos los políticos «La tierra para quien la trabaja», si ha llegado la hora, hay que dársela. De los pequeños propietarios dice hay que respetarlos siempre y cuando se trabajen sus industrias. En cuanto necesiten brazos extraños, dejadlos ser pequeños propietarios para explotar al hombre. Ante ésto nuestra solidaridad se ha de multiplicar sin cesar. De esta forma las colectividades se harán grandes y los hombres independientes. Si entendemos que tendréis que tenernos a rendirnos, termina diciendo que la guerra acabará y la Revolución ha de continuar su marcha ascendente.

Jiménez Igualada

comienza diciendo que la primera vez que vino a Alcázar se les tendió una celada. En número de una docena se levantaron contra el compañero que hablaba diciendo que éramos fascistas, comprobándose oportunamente todo lo contrario. Había entonces mucho miedo a la C. N. T. y por todos medios tenía que impedirse el atrajinar a los pueblos.

hemos levantado la bandera de la amistad entre los hermanos de baja condición. Chulo es el inmortalismo y nos es doloroso tener que hablar claro.

se refiere a un acto que fueron a dar a Jaén y expone detalladamente las intenciones de ciertos grupos de camanadas para impedir que se celebara. Y, dolorosamente hemos de confessar, que eran enviados por quienes no se atrevían a decírnos cara a cara que éramos fascistas.

habla del ataque de la C. N. T. en nuestra provincia y de las manifestaciones de elementos contrarios a nuestra organización, de lobos que después de que solo cobijamos fascistas. A puñenos más el arma; que plante este respecto dice que en el último año temos el árbol de hermanos.

mo Congreso de la C. N. T., un Hombres sencillamente nobles, campesinos se presentó con un saco que contenía más de 200 carnets de compañeros recién incorporados a nuestra organiza-

ción e invitó a que fueran revisados, comprobándose que el que yo no puedo ser chulo, con

mujeres y hombres, yo os envío el mejor de mis saludos. siempre mis palabras fueron cariñosas. Hoy, aunque con dolor, es fácil que tenga que pronunciar algunas duras y crueles, tengo referencias de que alguien en este lugar dijo que era más chulo que nadie. Deser bado a chulo va un mundo de distancias. ¿Qué es el chulo? Chulo es levantado la bandera de la amistad entre los hermanos de baja condición. Chulo es el individuo matón. Chulo es sentirse orgulloso, es el que vive de la explotación de la mujer.

el que se llame chulo, no puede representar a la clase trabajadora. Que tiene que hacer el chulo es medir de una sociedad de hermanos. Yo, no puedo ser chulo, con

hombres. Hombres que penan. Hombres que sientan. Hombres T. en nuestro país y de las que aman, que se entregan, por completo a la Revolución. Hombreros a nuestra organización, de lobos que después de esta no emprendimos más el arma; que plante este respecto dice que en el último año temos el árbol de hermanos.

Pueblo. ante las patrañas de que no tenemos hombres en los frentes, jefezuelos triunfan a expensas de que hay de noventa a cien la guerra, y del dolor. Malditos mil voluntarios pertenecientes a políticos que han entrado en los la C. N. T. En el frente de Aragón el 90 por 100 de los hombres son confederados. Un 35 por 100 en el de Madrid y un 6 u 8 por 100 en los batallones marxistas. Que no se explote más el truco de que la C. N. T. no tiene ni hombres en los frentes.

de la actual Revolución, dice que la van a ganar que España no puede ser Cronos ni los burgueses? Los campesinos, los hombres más nobles de la especie humana, son los que más sangre han vertido en esta Revolución, han de contagiarnos, somos como el enano morado que en el jardín coge las flores más hermosas para su amada. Nosotros cogemos de la vida pasada los pensamientos más floridos para ofrecerlos a los trabajadores, a los que siempre sufrieron. Marx hubiera hecho todo esto. Por qué los marxistas no respetan su orgullo?

dos. No lo consultais.

hermanos que peleáis en los frentes, hagan de ellos por que os avergonzariais de estar luchando para que todo continúe igual. Si esto ha pasado por

pao. Ni iríais a Valencia, en donde está la capital, donde da la lengua española con sus luces cabarets derrochando el dinero a manos llenas.

los demás. Entonces haremos verdaderamente la Revolución. Si algún chulo quiere mantenernos nuevamente en la esclavitud, nos veremos precisados a empollar las armas. Todo lo que tenemos los anarquistas de buenos, lo tenemos de machos. Estamos curtidos de estar en las mazmorras y

de persecuciones.

habla de la sindicación de las fuerzas armadas y dice que al ver el Gobierno que todos ingresaban en la C. N. T. porque son obreros, ha derogado el Decreto, no permitiendo dicha sindicación. Se refiere también a la disciplina militar y de la ideología de su rigidez.

habla de la sindicación de las fuerzas armadas y dice que al ver el Gobierno que todos ingresaban en la C. N. T. porque son obreros, ha derogado el Decreto, no permitiendo dicha sindicación. Se refiere también a la disciplina militar y de la ideología de su rigidez.

Tribuna libre

vosotros para que os agrupeis todos, para que borremos las distancias en las dos sindicatos obreras, estrechándonos, hermanos,

vinculándonos y amándonos. Amor es querer; amor es respeto y amistad; unirse, frente al peligro. Amor es querer a la madre, al hijo; ser valiente. Amor es lo mejor de todos nosotros.

Esa palabra que solo la han usado los píetas y los enamorados importa vivirla. Por eso nos causa dolor cuando nos tiran la piedra, cuando nos golpean, cuando nos matemos los hermanos y que los

conducta a campañas, que en río reyuelo los pescadores hacen su agosto.

es posible que después de ver que la C. N. T. no tiene ni hombres en los frentes, nuen las cosas, como hasta aquí estuvieron. Es que la van a ganar que se devoren unos a otros. Los

que se devoran, no te ha salido de los labios; ha sido del corazón. Los que preguntaron que la tierra era para el campesino, ahora silencian, cuando éste alarga la mano para hacerla suya. Ahora silencian y se dicen que no. Esta forma de proceder no tiene otro calificativo que se me ocurre.

en la vida? Que los lazos se rompen viviendo y que los otros campesinos, que se sacrifican a la enfermedad. No es posible; no debemos tolerarlo. Hermanos, necesitamos trabajar todos. El trabajo esclaviza, cuando hay que trabajar para los que no producen.

el comercio debe ser el alma de generos para calmar y suscitar las necesidades y no un centro de robo y especulación.

Gallego Frespo

Del Comité Nacional de la C. N. T., saluda por mi conducto al pueblo de Alcañiz y toma buena nota de todo cuanto ocurre en la provincia.

el levantamiento—dice—no es en contra de la República, sino en contra del Pueblo trabajador para sostener al ejército militarista.

habla de la facilidad de palabra y del lenguaje de los animales. Lo bien que se entienden estos y lo mal que nos entendemos los hombres. Yo, cambio, que bien se entienden los reyes del orol.

ante la disciplina dice que los hombres de la C. N. T. piden el mando único.

se refiere a las bajas maneras de la política internacional y habla de un artículo de Indalecio Prieto publicado en «El Socialista» que decía que perdíamos Irún, porque teniendo cajas de municiones y armas compradas estaban embargadas por el Gobierno Brun, en la frontera. Hacía falta, por tanto, armas, que hombres subían. Ante esto y ante un ejercicio con los adelantos más modernos de combate, no os extrañe que corran nuestros hermanos,

dice que en las fábricas incendiadas por los obreros, se están haciendo minichenes para abastecer las trincheras, ya que desgraciadamente no podemos recibir las del Extranjero.

la finalidad del fascio—dice—es imperar en Europa para atacar como final a ese pueblo que supo desterrar la tiranía: Rusia.

se impone llegar a la unión de las dos centrales sindicales y colocar a los hombres en el lugar en que hayan de dar el mayor rendimiento, estableciéndose una línea de conducta y se acabarán las rentillas y las persecuciones. estamos constantemente hablando de unión y lo que hacemos en la práctica es desunir.

se refiere al U. H. P., simbólica trilogía que unió al proletariado astur para luchar en la tristemente célebre Revolución de octubre, y ahora nuevamente unidos luchan en Oviedo para aplastar al fascio y pregunta por qué en el resto de España se impide esta unión.

Terminó el acto siendo las dos de la tarde.

¡ALERTA!

estudiantes, trabajadores todos! Es que ha llegado la hora de que, impunemente se lancen fauces calumnias en contra de los estudiantes.

no debemos ni podemos consentirlo; pues tenemos que hacerle saber al vulgo que nosotros, los estudiantes, estamos alerta desde el primer momento, y ello nos da derecho a exigir que no se nos tache de lo que no somos, porque nos consideramos tan trabajadores como el campesino, porque si bien este lleva a cabo una faena agotadora corporalmente, para proporcionarnos a todos lo necesario, lo mismo hacemos los estudiantes intelectualmente, sembrando la semilla de la cultura para que en un día no muy lejano fructifique en la

La voz de un campesino colectivista de La Solana

A compañeros! Con más voluntad que cultura, a vosotros me dirijo, hermanos campesinos de La Solana, para verde que mejor vayamos desechar los egoísmos y pasiones que tal vez imbuidos por elementos indeseables que tienen un gran interés en que la Revolución en la retaguardia no siga el rumbo acelerado que nos van marcando los actuales momentos que estamos viviendo; se dedicán a desorientar a los humildes trabajadores, que por no tener una visión clara o porque no sienten la guerra que estamos viviendo, se creen de aquél elemento que les habla creando muchas antipatías, y una clase de política que estos humildes trabajadores no llegan a comprender. ¡Ah! pero, compañeros, eso es cosa que a estos vividores les interesa, porque de esta manera tratan de continuar viviendo y derrochando, a costa de los pobres parias de la gleba.

camaradas, no: Compañeros, taimocc: Hermanos, yo os tengo que decir que estos que en los pueblos, se dedican a destruir la obra que estamos llevando a cabo para que la colectividad campesina sea el faro que ilumine la nueva sociedad que hemos de llevar a cabo, hay que escupirles a la cara, y examinad la historia de toda su vida y veremos que siempre han estado con los trabajadores, pero cuando llega el momento de armonizar para que las colectividades, tanto industriales como campesinas, sean un hecho. ¡Ah! entonces, valiéndose de alianzas políticas asquerosas, se desprenden de sus viejos compañeros y me forman un partido verdaderamente colectivista apoyando a los individualistas; pero no habéis llegado a comprender con qué miras y con qué fin? Pues muy sencillo; para que cuando se termine la cruenta lucha que estamos sosteniendo con el militarismo internacional, sean estos nuevos jefecillos los que gobiernen la España proletaria haciendo la víctima de la nueva dictadura proletaria, ya que es el pueblo esclavizado y maturizado quien está dando la sangre, y lo último, que es la vida para dejar de ser esclavo.

compañeros: Los problemas de las colectividades son innumerables en nuestro pueblo; como ya sabéis, la colectividad campesina, después de todos los obstáculos que tratan de ponerle para que el tropiezo sea lo antes posible (nosotros lo tomamos como una brocha) ya sabéis que esta colectividad de obreros campesinos

inteligencia del hijo de los campesinos y de todos los trabajadores.

y estimamos que este es el momento de evitar que haya analfabetos, creando escuelas, institutos, bibliotecas populares, etcétera, para que todos podamos adquirir una cultura por igual, por habernos adoptado la madre Naturaleza en iguales condiciones, y de esta forma se llegará a formar una España de pensamiento libre, sin egoísmos de ninguna clase, que son los que nos han llevado y nos llevarán a la tumba, después de ganar la guerra.

ANGEL TRIGUERO,

que tantas miserias y explotaciones ha sufrido, no está dispuesta a tolerar que ahora unos hombres industriales como es el Grupo de Artes Blanca sigan explotando a su antojo los productos de otra colectividad, yo, compañeros, quisiera que todos, absolutamente todos, nos diéramos cuenta de la sociedad que hemos vivido y la que ahora nos proponemos construir, y de este modo llegaríamos a convencernos de lo que de aquí en adelante deben ser los trabajadores, lo mismo campesinos, industriales que intelectuales.

ya sabéis lo ocurrido con los compañeros partidarios de La Solana; nosotros los hemos querido para que conjuntamente trabajaren con nosotros para que los productos no sean explotados, pero estos compañeros se niegan a tal proposición.

sabéis con qué fin, compañeros? Pues con el fin particular de que ellos no están conformes con recibir un anticipo proporcional a la familia, lo mismo que sus compañeros campesinos. Pues bien, nosotros, ante tal negativa, hemos procedido con unos compañeros que no estaban muy capacitados para esta industria a fabricar pan para los trabajadores campesinos, porque son ellos los que en puro invierno, sufriendo el frío y aguantando los rigores del calor en los meses de JUNIO Y JULIO, van contando, espiga tras espiga, los granos dorados de trigo que deshues leñeros que convertir en pan. Y ante tal medida nos tratan a espaldas casi de fascistas, pues bien, compañeros, nosotros no hacemos esto por paralizar su marcha, no nosotras lo que no estamos dispuestos es a consentir que con los productos que tantas penalidades producen los campesinos, los exploten otros trabajadores para repartirse un sueldo de seis o diez pesetas, mientras los campesinos siguen siendo explotados por una nueva burguesía.

voy a terminar estas modestas palabras, rudas por ser de un campesino explotado y vilipendiado, haciendo recordar a todos los trabajadores que debemos tener como un recuerdo imborrable a aquellos hermanos nuestros que sucumbieron bajo el plomo mortífero del ejército invasor. Y el mismo recuerdo, para los que hay en las trincheras aguantando los rigores del invierno, metidos de noche y día de agua hasta la rodilla, y dispuestos a perder la vida para terminar para siempre con los tiranos. Así es, camaradas, que yo, desde estas líneas mal trazadas, solo os pido que cada uno ocupe su puesto para trabajar sin demora y terminar para siempre con las guerras, que solo las provocan los inhumanos.

UN CONFEDERADO
La Solana 8 de 1 de 1937.

hay compañero campesino, que ha estado luchando por una reforma social bastantes años, sin pensar que su idealismo no era provechoso para la unidad campesina, sino que significaba el fermento de apetitos para los ambiciosos de fortuna.

pero una vez estallado el mo-

LOS ANARQUISTAS

por embates del camino, veces por carreteras, caminan los anarquistas buscando pueblos y aldeas para llevar al que sufre algo que alivie sus penas.

parecen nuevos Quijotes cuando por tierras manchegas van cruzando los caminos que Quijano recorrería.

Comí el desfase entuertos, como él, al que sufre y pena,

le dan su pan y su abrigo, sus saberes y experiencias,

sus sentires de hombres libres que significan y elevan,

y, como el Sublime Loco, dan sus vidas por la idea.

mas aún hay gentes, hermanos, que creyendo en la leyenda, que viles calumniadores tejeron a sus espaldas,

huyen al ver que en el pueblo la bandera roja y negra anuncia, movida al viento, que los Anarquistas llegan,

pobres gentes! pobres gentes! Se hizo carne esa creencia en vuestros débiles cuerpos y huidos de quien os aprecia de quien llora vuestras penas.

No hayas de los Anarquistas que van en vuestra defensa,

más de una vez escondidos detrás de entornada puebla, hemos visto hermosos ojos

que a hurtadillas nos contemplan; ojos que miran medrosos cuando sonreír deberían,

ojos que ven un peligro en los hermanos que llegan,

despertad, gentes sencillas! Ni os escondais tras las puertas ni mireis tras los cristales temiendo que algo os suceda.

Despertad! Y de ese modo, la fatídica leyenda que a nuestra costa tejieron, huída de vuestras conciencias,

¡fresca mañana de octubre! ES temprano y ya en las puertas

viniendo, estos compañeros equivocados veían venir lo que tantos años estuvieron esperando, y no quedaron conformes por estimar que no venía en la forma por ellos deseada.

había elementos de tal condición, que sus intenciones eran las de que se expropiara al terrateniente de la tierra, para distribuir entre los que al parecer se encontraran en mejores condiciones para hacerla producir.

claro que estos compañeros, que tanto propugnaron por esa reforma individual, que así puede llamarse, no se daban cuenta de que con el mismo interés que ellos o quizás más, luchaban otros sin ambición de propiedad y con una idealidad más pura y distinta, porque iba encaminada a un bien común porque pensaban en la colectividad y la han practicado

la han practicado, porque saben sin lugar a dudas que trabajando en común se puede desarrollar una labor más amplia y productiva que haciéndolo individualmente, por la sencilla razón de que hay compañero que por su escasez de inteligencia

rinde lo que debiera en su labor, y su esfuerzo se considerará perdido; no ocurriendo así en la colectividad, donde por haber un campo extenso para el desarrollo de toda actividad, cada hombre desempeñaría aquella función pa-

ra la que esté apto y capacitado el verdadero problema de la

tierra es trabajarla en común, porque si se hiciera de la forma en que esos compañeros piensan, dentro de muy pocos años tendríamos que provocar una Revolución más dura y más sangrienta que la actual.

la tierra debe trabajarse en común, por ser la única forma de encarar el problema del campo y no contribuir a formar una nueva burguesía.

lo que quisiéramos es que los compañeros del reformismo es cosa vieja, y además un desacreditado ensayo de políticos gastados, para con

tinuar viviendo a costa del trabajo de los demás, sabiendo positivamente que esas teorías son imposibles de ejecutar, porque de ser así, habría de hacerse una nivación todos los años, porque se comprende que no se puede obtener la misma economía en

todos los hogares que para su desgracia vivirían la más negra miseria, mientras otros, por su suerte, vivirían en un bienestar, y cuando se persigue una igualdad, no se debe trabajar por partes.

y ante de llegar a tales extremos hay que poner los medios para evitarlo, porque puede acarrear resultados consecuentes,

que aquellos mismos que unidos por la reforma social, serán los enemigos más repugnantes de sí mismos y de todos los demás trabajadores.

T. MONGE.

Los hombres de ayer de hoy

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Letra Confederal. #88, 14/2/1937.

CAMARADAS.
Sastrería Colectiva U.G.T.-C.N.T.

Nama a todos los antifascistas
pañoles. Visitándose en esta Co-
lectividad, además de adquirir tra-
jes de corte irreprochable, contribuirá
a la causa obrera, ya que este taller
cede el 50 x 100 de sus
beneficios a las necesidades de la
guerra.

CÁMARADAS:
Vestidos en esta Colectividad

Plaza de la República, 1.

Visite nuestra Casa

JOSE SANCHO

RIBLES

Venta de lana
para colchones

PIDA PRECIOS

Cervantes, 16

ALCAZAR

Teléfono, 41

ALCAZAR

ALCAZAR

FABRICA DE LUNAS

Pascual Barrazón

TRINIDAD

ALCAZAR

y Salechichería

ALMAGEN DE VIDRIOS PLANOS

ORISTAL DOBLE, IMPRESO, ETC.

IRIADOS, BALDOSAS Y LUNAS

PARA AUTOMOVILES

Dobiertas para patios,

pisos y lucernarios de

Oristal

Instalaciones decale

Tejón central térmico

edificio

Antes de hacer sus compras, solicite

precios de esta Casa

ALCAZAR

ALCAZAR

ALCAZAR

Fábrica modelo de Gaseosas, Aguardientes,

Jarabes y Licores

Envase especial patentado

Exportación a provincias

ALCAZAR DE SAN JUAN

CORDOBA

SASTRE

Especialidad en mon

Castelar

Casa Almendros

Rabón y Bejal, 6-Castelar

Géneros de punto

Mercería

Perfumería

Visite nuestra Casa

JOSE SANCH

RIBLES

CÉRDOS

CARRERAS

SASTRE

CASTELAR

Doctor BERITENS

Olivanco del Instituto Rubio, de

Madrid.

bola Cruz Roja Española

Hoteleando para los operados

HORAS DE CONSULTA

De 12 a 1 y de 5 a 7

Plaza de los Dolores, 3. Tel. 165

ALCAZAR DE SAN JUAN

La Confianza

Despacho de Carbones

Minerales y Vegetales

SERVICIO A DOMICILIO

Pintor, I. Izcano, 99

Telefonos 54

Pablo Fuentes

Confecciones

Colombiales

Conservas

Castelar

Isidro Gómez Cano

Teladas - Coloniales - Cerrillos

Piezas S.D. Whistler

Castelar, 23

Nuevo despacho de Vinos, Aguardientes y Anisados

DANTE MINGUEZ

Calle de la Trinidad, 5

ALCAZAR

Aguardiente alcohólico triple sabor, 40 grados, 2'00 ptas. litro.

Anís dulce, 3'50 ptas. litro.

Conac extra, 40 grados, 4'00 ptas. litro.

Vinos tintos y blancos, clase superior, 5'50 ptas. litro.

Licores, Zarza y limón, 2'50 ptas. litro.

Se garantiza la pureza de todos los artículos.

Farmacia

Moderna

Productos Diversos

Análisis Clínicos

CASTELAR, 10

Ferretería "El León"

Castelar, 19

Hruleos para Bodegas

Gran Surtidor en manqueras

Almacén de Maderas

Taller de carpintería y sillería

cariles y mecánica

Mediodía, 12

TELÉFONO, 130

Alcázar de San Juan

(Ciudad Real)

Antonio TRIGUERO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Letra Confederal. #88, 14/2/1937.